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深1 度 Deep 1 degree

（上接 1 版①）
大厅内，另一件比较重要的物件

是陆军炮兵学校在零陵建筑校址纪念
碑，该碑记载了七七事变后，为抵抗
日寇，包括陆军炮兵学校搬迁至零陵
地区的往事，具有一定的历史研究价
值。

沿着民俗厅往右侧观赏，依次为
名人厅、状元厅。名人厅里不乏王阳
明、林则徐、于右任等明清至民国时
期文化名人和抗日名将之作。其中一
幅楹联“浚发洪都陶唐事业汉文章炳
如日星，派演江右赵宋科第明簪缨光
腾 奎 壁 ” 尤 其 引 人 注 目 ， 其 署 名 为 ：
余姚王守仁。

状元厅里，作品则大多出自明清
状 元 及 第 之 手 。 展 示 了 36 名 明 清 状
元、17 名榜眼和 12 名探花的状元木匾
真迹，是全国博物馆收藏状元木匾真
迹数量之最。其中，“闱分两广”匾为
明初永乐状元所作，距今已 600 多年历
史。

⋯⋯
这些匾额，几乎每一块都有一个

动人的故事。在名人厅的一块“宾敬
齐眉”匾额前，向金定讲述了一段轶
事，这块匾额上的字由近现代中国绘
画大师齐白石之老师所写。2015 年 10
月 8 日，当齐白石入室弟子、中国齐白
石艺术研究院院长刘永泰来到张家界
匾额博物馆参观时，见到太师傅的真
迹，不禁大喜。很少为社会机构题字
的刘永泰也欣然提笔，为张家界匾额
博物馆留下了墨宝。

提及张家界匾额博物馆，绕不开
将它引入张家界的吉首大学张家界学
院特聘教授杨瑞仁。几年前，他在湖
南省内参加一次文化考察时，途经永
州市零陵区，偶然结识了当地知名的
文化收藏家何自力，得知了他收藏有

大量的匾额等文化藏品时，初步产生
了与他合作的意向。

返校后，学院领导听取了杨瑞仁
的建议，认为引入何自力的藏品，探
索合作办馆，不仅符合学院突出文化
办校的理念，也有利于提升学院乃至

张 家 界 这 座 城 市 的 文 化 品 味 ， 于 是 ，
匾 额 博 物 馆 顺 利 地 拉 开 了 建 设 的 大
幕，并于 2015 年 5 月 18 日第 39 个国际
博物馆日正式开馆。

“匾额博物馆的建立，具有多重价
值和非凡的意义。”向金定说，在以匾
额为主体的博物馆在全国不到 10 家 ，
张家界匾额博物馆的价值可以排在全
国前 5 位。正是因为其文化价值厚重，
早些年，吉首大学张家界学院还一度
将博物馆推向张家界的旅游市场，仅
台湾地区的游客就接待超过 3 万人，得
到参观者的一致好评。

近年来，吉首大学张家界学院越
来越突出博物馆的学术研究、文化展
示、文化交流、爱国主义教育等方面
的社会公益价值，吸引了省内外诸多
政 府 机 关 、 高 校 、 艺 术 团 体 以 及 日 、
韩、泰、美、加拿大等国家和地区的
高校学者、研究机构前来参观考察。

“在博物馆里，大家可以看到中国
文学、民俗、书法、漆艺、雕刻工艺
以及木材处理工艺的演变过程，未来
我们将持续扩大匾额博物馆的价值。”
向金定表示，学院正在打造以武陵盆
景馆、武陵风骨馆、武陵雕塑馆、武
陵 木 雕 馆 、 土 家 织 锦 馆 、 匾 额 博 物
馆、南非写生馆七大展馆为主的武陵
风艺术馆。届时，匾额博物馆将和其
它 展 馆 组 成 一 个 张 家 界 文 化 艺 术 馆
群，对外展示张家界地区文化的独特
魅力，为张家界文化旅游事业的献出
高校展馆的一份力量。

（上接 1 版②）
“张家界的投资环境，已经超出我

的想象！”困难重重之下进展如此有序
有效，张家界丝绸之路国际文化旅游
产业园有限公司副总经理姚浩甚为感
概。面对同行“为什么敢在张家界投
资 这 么 大 一 个 项 目 ” 的 诘 问 ， 姚 浩
说，既是基于企业自身实力，也是对
张家界的投资环境充满信心。事实证
明，确然如此。

姚浩介绍，项目启动以后，相关
部 门 分 别 立 足 各 自 职 能 ， 主 动 服 务 ，
全力支持。特别是项目所在地的后坪
街道，从“一把手”到办事员，从行
政部门到当地群众，都主动为项目建
设助力。

“省市级重点项目落户后坪街道，
对 当 地 经 济 社 会 发 展 与 百 姓 福 祉 来
说，机遇极其难得，意义十分重大。”
作为后坪街道党工委书记的李义召表
示，对于项目建设落地和推进涉及的
事在后坪都是大事，“只有项目落地，
经济发展了，人民的幸福感获得感才
能实现！”

对企业的项目建设来说，最大的
问题是用地。做好征地拆迁工作自然
是服务项目建设最大的事。对此，在
市区两级领导挂帅指导下，后坪街道
又成立具体执行的指挥部，李义召任
指挥长。从发展大局与维护群众利益
出 发 ， 除 了 事 先 做 好 拆 迁 思 想 动 员 ，

进行面对面、点对点的政策宣导，他
在 拆 迁 工 作 中 始 终 坚 持 拿 好 政 策 的
尺，将“一碗水端平”，为群众在政策
范围内争取最大的利益。至今，共有
174 栋房子顺利拆除，没有发生一起因
拆迁问题引起的纠纷。

“手心手背，都要兼顾。”对后坪
街道来说，一边是企业项目建设，一
边是群众切身利益，他们只有尽全力
做好企业与群众之间的桥梁作用。为
了做好拆迁工作，街道指挥部的几位
干部常常是凌晨下班。李义召说，那
段时间因早出晚归，与爸爸打不上照
面的孩子还以为自己出差了。

“问题不过夜，工作不拖延。”在
项目建设过程中，后坪街道根据需要
出台政策措施、建立机制，做到了坚
持 问 题 导 向 ， 直 面 问 题 ， 分 析 问 题 ，
解 决 问 题 。 同 时 ， 与 企 业 积 极 协 调 ，
结合项目建设需要与辖区居民实际能
力，在用工方面对当地人予以倾斜关
照，解决了部分居民就近务工就业问
题。当该街道因下大雨出现路面塌方
时，企业也展现出担当与作为，主动
出资进行抢修恢复。路修好了，企业
和居民的心桥也更稳固了。

此外，后坪街道还利用多种渠道
和形式进行宣传，增进群众对企业和
项目建设的了解与理解，并组织开展
社会文艺活动，加强项目部与群众感
情交流，融洽了相互之间的关系，为

项目建设创造了稳定环境，营造了良
好氛围。

据介绍，目前该项目已经完成投
资近 10 亿元，征得土地 300 多亩，建
设完成建筑 10 万余平方。2021 年，项

目 计 划 投 资 约 10.8 亿 元 。 姚 浩 表 示 ，
有后坪街道一如既往的优质服务，有
当地群众对项目越来越多的理解和欢
迎，他们对项目后续建设工作充满信
心。

探秘“镇馆之宝”

“张家界”沃土，托起“丝路荷花”
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